
ÉCOLE INTERNATIONALE DE MONTRÉAL 
Conseil d'établissement 2022-2023 

 
Première réunion du Conseil d'établissement    
LIEU : École internationale primaire 
DATE :  Le mercredi 21 septembre 2022        
        

 
PROCÈS-VERBAL 

 
1. Ouverture de la séance : 19h05 
 
2. Secrétariat : Mme Bélanger agira comme secrétaire pour la rencontre de ce soir 
 
3. Mot de la direction et du président sortant et présentation des membres  
 

• Bienvenue à tous. 
 

• M. Claude nous informe du décès de Mme Martine Picard, professeure d’arts plastiques à 
l’école secondaire depuis plusieurs années. Cela a créé une onde de choc à l’école. Plusieurs 
ressources sont disponibles pour l’équipe-école et les élèves.  
Le CÉ offre ses condoléances à la famille et aux proches de Mme Picard. 

 
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour  
Proposée par M. Monge 
Appuyée par Mme Tremblay 
 

• Tour de table – chacun des membres du CÉ se présente. 
 
5. Période réservée au public  
Les rencontres du CÉ sont publiques les parents peuvent y assister. Il n’y a pas de public ce soir. 
 
6. Fonctions et pouvoirs du CÉ  
Le CÉ a le pouvoir d’adopter ou d’approuver les propositions de la direction. Il a aussi un pouvoir 
de consultation. Il peut également proposer des modifications ou refuser une proposition. 
 
Le processus est le suivant : entendre la proposition, tenir une discussion, puis adopter, 
approuver ou refuser la proposition. Le vote est possible en tout temps sur demande, ainsi que 
le vote secret. 
 
7. Confirmation de l’absence de conflit d’intérêt  
Le document de divulgation doit être signé à chaque fois qu’un membre est placé dans une 
situation de conflit d’intérêt. 
 
8. Rôle des substituts  
Notre CÉ est inclusif des substituts. Ils peuvent prendre la place d’un membre absent et ont 
droit de vote dans ce cas. Ils ne sont pas comptés dans le quorum. 
 



9. Élection de la présidence et de la vice-présidence au Conseil d’établissement  
M. Justin Leroux est élu comme président. Félicitations!  
Mme Katherine Tremblay est élue comme vice-présidente. Félicitations!  
Mme Bélanger remercie chaleureusement M. Monge, le président sortant, pour tout le travail 
accompli, et le temps consacré, alors qu’il était en poste en 2021-2022. 
 
Proposé par M. Desalliers 
Appuyé par Mme Martin 
Le président et la vice-présidente sont élus à l’unanimité. 
 
10. Gardien du temps  
Mme Béjaoui sera la gardienne du temps.  
 
11. Calendrier des rencontres 
Les rencontres se tiendront le mercredi cette année. 

• 26 octobre (primaire) 

• 30 novembre (secondaire) 

• 18 janvier (secondaire) 

• 22 février (secondaire) 

• 5 avril (primaire) 

• 10 mai (primaire) 

• 7 juin (primaire) 
 
12. Budget de fonctionnement et de perfectionnement du CÉ et budget OPP  
Le budget du CÉ demeure le même cette année, soit 400$ pour le fonctionnement, et 400$ pour 
le perfectionnement. Des frais de gardiennage, de repas ou de taxi pour les étudiants du CÉ 
peuvent être remboursés, par exemple. Ces montants ne peuvent pas être transférés à l’école, 
et ils seront perdus si non-dépensés. Il s’agit de montants récurrents non-bonifiables. 
 
13. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 7 juin 2022  
Proposition d’adoption du PV du 7 juin 2021. 
Proposée par M. Monge 
Appuyée par Mme Sergerie. 
 
Question : Les directions adjointes (EIMP et EIMS) n’assistent plus au CÉ depuis l’an passé. Ce 
n’est pas requis par la Loi et puisqu’il y a beaucoup d’autres Comités auxquels l’école doit être 
représentés, la charge a été partagée.  
 
14. Activités éducatives, culturelles ou sportives 
 
14.1 Service de garde : N/A 
 
14.2 Primaire 
Les sorties et camps sont présentés pour les maternelles, 1ère, 2ème, 3ème et 6ème années (voir 
tableau). 
Les camps sont de retour cette année et c’est une très belle nouvelle! M. Claude s’émerveille du 
dévouement des enseignants qui participent à ces sorties. 



 
Questions : 

• L’école n’a pas encore reçu les budgets sorties/camps. 

• Il y aura mention de l’aide financière disponible sur la documentation qui sera envoyée aux 
parents.  

• La fondation pourrait participer financièrement. Il est arrivé qu’elle propose un soutien 
financier à 2-3 familles. 

• Le transport scolaire a fortement augmenté cette année, ce qui fait augmenter le coût des 
sorties. Quand cela est possible, les élèves se rendent en transport en commun, et l’école 
reçoit fréquemment des titres de transport gratuits. 

 
Proposition d’adoption des sorties et camps présentés à l’EIMP (tableau) : 
Proposée par Mme Sergerie  
Appuyée par Mme Tremblay 
 
14.3 Secondaire 
 

• Sortie à Tadoussac en secondaire 3 
Environ 48 élèves 
24 au 26 mai 
Environ 400$ par élève 
C’est un voyage qui a lieu depuis longtemps à l’EIMS et qui est enfin de retour! 
 

• Voyage des finissants aux États-Unis 
Environ 48 élèves 
Dates à confirmer (3-4 jours) 
Environ 500$ par élève 
 

Question quant au nombre de places : les places doivent malheureusement être limitées pour 
des questions de logistique. Mais c’est habituellement près du nombre d’élèves intéressés. Il y a 
tirage au sort s’il y a plus de 48 élèves intéressés par ces voyages. 
 

• Journée Vérité et réconciliation 
30 septembre 
Le port de la couleur orange au lieu de l’uniforme est accepté (pas obligatoire) 
Quelqu’un viendra parler, et des objets seront vendu pour un organisme. 
On demande s’il y a des élèves autochtones à l’EIMS. Nous ne le savons pas, mais les élèves 
sont très impliqués et le sujet leur tient à cœur. 

 
Proposition d’adoption des activités et voyages présentés à l’EIMS 
Proposée par M. Leroux 
Appuyée par Mme Vidal 
 
 
15. Levées de fonds : N/A 
 
16. Approbation de l’utilisation des locaux de l’école : N/A 



 
17. Partage des dossiers 
 

• Sous-comité Communication : Mme Tremblay s’occupera de la boite de courriels. 
 

• Sous-comité Rénovation EIMP : Mme Bélanger continuera de s’occuper de ce sous-comité et 
tentera de mobiliser des parents pour assister l’équipe-école lors du déménagement en 
janvier. 
 

• Sécurité aux abords des écoles : Mme Hachachena s’occupera de ce sous-comité.  
La direction adjointe de l’EIMP a fait passer le message que des parcomètres seraient 
installés sur la rue Coolbrook dès octobre 2022. Ceux-ci sont déplacés de la rue Queen-
Mary, qui aura une voie réservée aux autobus. Mme Gray s’est assurée que les parcomètres 
ne seraient pas en fonction pendant les heures de début et de fin des classes (dans la partie 
débarcadère). Les parcomètres sont toutefois problématiques pour les membres de 
l’équipe-école qui doivent stationner leur voiture pendant la journée. Il n’y a pratiquement 
plus de stationnement sans vignette/parcomètres près de l’école. Cela pourrait avoir un 
impact sur le recrutement des employés de l’école dans le futur. 

 
18. et 19. Modification de la tarification au service de garde 
Nouvelle règlementation sur les frais au SDG lors des journées pédagogiques 
La nouvelle réglementation prévoit que les frais de garde doivent être entre 10,75$ et 
15,30$/jour (nous étions à 9$). Lors d’une table de concertation des écoles du quartier, il a été 
décidé que le tarif serait de 11$/journée pédagogique passée à l’école (pareil dans tout le 
quartier). Le coût des activités à l’extérieur de l’école lors des journées pédagogiques ne change 
pas. 
 
Question : pourquoi envisager plus que le minimum? 
Nous avons calculé qu’avec l’inflation, l’augmentation des salaires, etc. - avec 11 $, les SDG 
peuvent s’autofinancer. Il y a 210 élèves au service de garde et nous sommes dans les gros 
services de garde du CSSDM. Nous recevons une subvention de 43 000 $ qui est investie dans les 
salaires (au lieu de l’administratif) pour offrir des heures convenables (et intéressantes) aux 
employées du SDG. Une communication sera envoyée aux parents à ce sujet. 
 
Proposition d’adoption des nouveaux tarifs du SDG 
Proposée par M. Monge 
Appuyée par Mme Sergerie  
 
20. Règles de régie interne  
Le vote est reporté à la prochaine rencontre. Mme Bélanger spécifie qu’un grand ménage des 
RRI a été fait dans les 2 dernières années et que l’EIM a de très bonnes RRI. Par exemple, nous 
avons prévu par nous-même la tenue des CÉ en mode virtuel avant que cela ne soit requis. 
 
21. Formation obligatoire pour les nouveaux membres du CÉ  
Les capsules doivent être regardées de manière autonome. Elles sont obligatoires pour tous les 
nouveaux membres du CÉ. M. Claude va envoyer le lien. 
 
 



22.Projet éducatif 
Le projet éducatif doit être mis en place d’ici juin 2023. Le plan d’engagement vers la réussite 
(PEVR) sera mis à jour en même temps que le projet éducatif. Il faudra identifier les enjeux de 
notre milieu et faire un état de la situation. Il s’agit d’un point statutaire et des mises à jour 
régulières seront faites au CÉ. Les projets éducatifs du primaire et du secondaire sont distincts. 
 
23. Portes ouvertes 
Les portes ouvertes se tiendront le samedi 24 septembre au secondaire, et le samedi 8 octobre 
au primaire. Il y a aura trois rencontres en avant-midi au secondaire soit à 9h15, 10h15 et 
11h15. La période d’inscription sera de deux semaines suite aux portes ouvertes pour le 
primaire et le secondaire. Ce sera donc du 10 au 21 octobre pour le primaire. Le texte 
d’engagement doit être remis à l’inscription pour le secondaire : le formulaire est déjà 
disponible sur le site Web de l’école. 
 
24. Conseil étudiant : pas encore élu 
 
25. Vie de l’école 
 
Question : Il semble difficile de combler les places pour les activités parascolaires au primaire. 
Les parents ont déjà reçu deux courriels pour dire que des places étaient encore disponibles 
pour certaines activités.  
Il y a une pénurie de personnel qui rend difficile la gestion de certaines activités, et la 
coordination avec le service de garde pour l’accès aux lieux est une difficulté supplémentaire. 
Mme Goulet propose des activités en se basant sur des sondages auprès des parents. 
 
Mme Bélanger : Il y a eu une rencontre du Comité de parents le 13 septembre, qui a dû être 
reportée au 20 septembre car le quorum n’était pas atteint. Lors de la rencontre du 20, du 
travail a été effectué en sous-groupes pour mettre à jour les critères de sélection du Protecteur 
de l’élève. 
 
26. Correspondances : N/A 
 
27. Prochaine rencontre le 26 octobre au primaire 
 
28. Levée de la séance : 21 :07 
 
 
Présences : 
Justin Leroux (parent primaire - Président) 
Katherine Tremblay (parent primaire – Vice-présidente) 
Émilie Bélanger (parent primaire) 
Sophie Martin (parent primaire - substitut) 
Rahida Hachachena (parent secondaire) 
Patrice Monge (parent secondaire) 
Samia Béjaoui (parent secondaire – substitut) 
Dina Sergerie (enseignante primaire) 
Danya Vidal (enseignante primaire) 
Marie Paulin (enseignante secondaire) 



Michel Sardi (enseignant secondaire) 
Robert Desalliers (technicien du service de garde) 
Alexandra Latour (secrétaire primaire) 
Soledad Neira (pshychoéducatrice) 
Luc Claude (Directeur EIM) 
 


